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14ª Ata de reunião Ordinária do Conselho Municipal de Saúde de Mauá realizada de forma virtual, 1 
usada plataforma zoom em 24 de fevereiro de dois mil e vinte e dois, os trabalhos iniciaram às 14h, 2 
participaram do Segmento Usuários, os Titulares: Arlerte Lemes Cardoso, Sueli Vergínia de 3 
Oliveira Borges, Maria Fátima dos Santos, Diva Alves, Suplente Vivian de Oliveira, Suplente com 4 
direito a voto, José Anselmo Mendes Representante da Associação de Aposentados dos Químicos, 5 
Titular Nanci Aparecida Vecchi Leme e Suplente Marlene Garcia Sinelli Martins Representantes da 6 
Associação de Patologias e Deficiências/REFEMA, do Segmento Trabalhadores Titulares: Cleusa 7 
Cristina dos Santos,  Gilvânia Santos Santana, Gecimar Evangelista e Maria Auxiliadora Costa 8 
Xavier, Representantes do Segmento trabalhadores Suplentes Lidia Figueiredo Gonçalves e 9 
Almeirnda Marcondes dos Santos, Representante da Associação Paulista de Saúde Pública Titular 10 
Simone Sierra, Representante de Serviços Públicos e Privados Adlin Nazaré S. Veduato Titular, 11 
Representantes do Segmento Gestão Titulares, Célia Cristina Pereira Bortoletto Secretária de Saúde, 12 
Kátia V. N. Watanabe Secretária Adjunta, Karina Ferreira da Silva Coordenadora da Atenção Básica 13 
e os Suplentes: Maria Elisabete Alves Domingues Coordenadora da Atenção especializada, 14 
Rosemeire de Oliveira Nascimento Coordenadora  Administrativa, Ana Mendonça Coordenadora do 15 
Apoio à Gestão, Carmem Lúcia da Silva Biason, Coordenadora das Vigilâncias, Pauta : a) 16 
Aprovação da Ata anterior, b) Prestação de Contas do 3º Quadrimestre do ano de 2021, Informes: 1- 17 
Assistência Farmacêutica, 2- Apresentação das Comissões Permanentes do Conselho Municipal de 18 
Saúde, Vera Marina Secretária Executiva do Conselho informa que já temos dezessete (17) 19 
Conselheiros a Presidenta Sra. Diva cumprimenta os Conselheiros e Conselheiras e fala que hoje as 20 
Pautas são: aprovação da Ata de janeiro e da Extraordinária de fevereiro e depois a Prestação de 21 
Contas do 3º Quadrimestre do ano de 2021, depois temos os Informes: Assistência Farmacêutica e  22 
Apresentação das Comissões Permanentes do Conselho Municipal de Saúde, então o primeiro passo 23 
pra que possamos fazer essa reunião é a aprovação da ata de janeiro e da extraordinária de fevereiro, 24 
Vera explica que a ata foi encaminhada aos Conselheiros para leitura e apreciação e se houvesse 25 
algo em que não concordassem vocês mandariam pra mim de volta e então vamos acertando e a 26 
única pessoa que fez um apontamento na ata foi o Gecimar e hoje precisamos colocar pra aprovação 27 
a ata de janeiro a ata extraordinária pra que elas sejam publicadas no Diário Oficial do Municipio 28 
como foi a decisão do Conselho, Fátima Virgínia pergunta qual foi a correção que o Gecimar pediu, 29 
Vera fala não que não lembra só se ler a ata, D. Diva fala o Gecimar está presente e ele mesmo pode 30 
falar, Gecimar fala que havia entendido que a Márcia Clara tinha participado da eleição pra 1º 31 
Secretário então falei com a Vera se ela também não havia participado da eleição pra 1º Secretário e 32 
que se ela houvesse participado era pra incluir por votação popular na ata e depois a Vera me 33 
esclareceu que ela não participou da eleição pra 1º Secretário, Diva e Vera pergunta se está ok a 34 
respeito das Atas, Cleusa pede a palavra pra fazer um adendo e fala que seria interessante se a 35 
Plenária se manifestasse se está tudo bem essa modalidade de enviar as Atas por e-mail como a Vera 36 
está fazendo porque é uma grande responsabilidade e quem não leu agora não é possível ler e aí 37 
quem não leu vai ter a anuência do que está lá vai ser publicado, então poderíamos pensar se 38 
continua assim ou se a cada reunião se fizesse uma leitura rápida acho que é uma questão pra gente 39 
pensar, D. Diva diz que crê assim se as pessoas que estão presente leram a Ata seria interessante 40 
senão e pergunta se todos leram as Atas, mas podemos pensar nisso Cleusa mas ninguém se 41 
manifestou apenas duas pessoas disseram que leram a Ata,  Dra. Kátia fala que a questão da Ata 42 
desde o início nas nossas formações e o tempo todo que estamos nesse coletivo as responsabilidades 43 
que temos com as documentações que assinamos e que damos ciência delas ou não e o formato de 44 
enca  45 
  46 
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minha-las por e-mail é justamente pra termos a possibilidade da leitura tranquila e percebermos 47 
ponto a ponto e numa próxima reunião pontuar, a leitura da Ata estou falando por experiência que 48 
já tivemos demanda um tempo bem grande da reunião então assim quando se faz a leitura da Ata na 49 
reunião demora muito tempo até que todos entendam percebam e façam suas pontuações o envio 50 
das Atas anteriores é justamente pra otimizar o tempo pra que tenhamos tempo hábil de fazer a 51 
leitura dessas Atas de nos apropriarmos do conteúdo e no momento da reunião seguinte fazermos as 52 
correções que julgarmos importantes por isso o envio das Atas até pra agilizar e otimizar nosso 53 
tempo aqui, agora é importante as pessoas se colocarem se estão de acordo ou não porque só o 54 
silêncio não basta,. Kátia, Cleusa, Gecimar, Gilvânia, Fátima dos Santos, Carmem, Almerinda, Dra. 55 
Adlin, Nancy, Diva informa a mesa diretora que é formada pela Cleusa Vice Presidenta, a Arlete 1ª 56 
Secretária e a Kátia 2ª Secretária, Vera informa que a Arlete ainda não está presente e que vai 57 
atrasar, Gecimar fala que é suplente da Arlete, Diva diz sim que o Gecimar é suplente da Arlete e 58 
que compõe a mesa também, e já passa a Ana Mendonça para a Apresentação da Prestação de 59 
Contas do 3º Quadrimestre, Ana pergunta a Dra. Kátia se ela quer fazer uma introdução antes de 60 
começar, Dra. Kátia fala que o que vamos conversar hoje aqui com a Ana Mendonça enquanto 61 
coordenadora de apoio a Gestão que vai apresentar o Relatório detalhado do quadrimestre então é 62 
referente aos meses de outubro, novembro e dezembro de 2021 é o monitoramento das ações tanto 63 
no sentido financeiro quanto de assistencial das ações que executamos nesse período pra apreciação 64 
nossa aqui dos Conselheiros e Conselheiras e posteriormente amanhã será divulgado para a Câmara 65 
Municipal onde iremos até lá pra que eles façam também essa apreciação também dos Relatórios 66 
desse quadrimestre, Gecimar pergunta se a apresentação na audiência Pública de amanhã será 67 
presencial ou on line pois as seções dos vereadores estão sendo on line, Dra. Kátia responde que 68 
será presencial apenas com as pessoas que irão apresentar devido a Pandemia, Dra. Célia diz 69 
excelente observação Gecimar sabe se a Câmara tem um canal onde passam acho que temos que 70 
pedir que eles façam isso mesmo vou pedir pra minha secretária ligar e se informar e até o final 71 
dessa reunião confirmo, Gecimar diz no site da Câmara, Dra. Kátia diz importante e aí todos podem 72 
participar, Ana gostaria de combinar algo todos vocês porque é a primeira Prestação de Contas que 73 
vocês irão apreciar que é do último quadrimestre do ano passado eu pediria e todos vocês 74 
receberam esse documento pra darem uma olhada e talvez anotarem algumas dúvidas pra gente 75 
poder esclarecer agora  fizemos uma discussão com a Comissão de Análise de Documentos com a 76 
Comissão eleita todos os esclarecimentos e todas as alterações solicitadas nós fizemos e mandamos 77 
pra vocês depois dessa discussão eu vou apresentar ela inteira e no final a gente volta e vocês 78 
solicitam esclarecimento onde vocês acharem necessário estão presentes aqui vários representantes 79 
da gestão e das coordenações que também irão ajudar caso vocês solicitem alguns esclarecimentos 80 
pra que não seja uma apresentação muito demorada faço toda ela e vocês vão anotando qual é a 81 
lâmina que vocês querem esclarecimento e a gente retoma  pode ser assim Dona Diva?  Diva 82 
responde que pode, Ana pede pra que todos desliguem seus microfones pra que não haja 83 
interferência e assim não seja tão demorada, inicia dizendo que falamos sobre esse documento no 84 
nosso encontro de formação que ele faz parte de um dos instrumentos de gestão e que nós vamos 85 
falar da Prestação de Contas que é do 3º Quadrimestre de 2021 que é setembro, outubro, novembro 86 
e dezembro, a primeira parte da Apresentação é a Identificação da secretaria, do Município a razão 87 
social,  faz parte do documento com o endereço e dados como CNPJ e essa Prestação de Contas ele 88 
compõe o Plano Municipal de Saúde de 2018/2021 então está se encerrando o Plano Municipal que 89 
foi o ano passado, a composição do Conselho Municipal tínhamos ainda no ano de 2021 a mesa 90 
diretória composta pelo Sr. Viana, Sr. Hamilton, Sr. Walter, Sra. Eloísa e em 2021 ainda foram 91 
realizadas quatro (04) reuniões do Conselho Municipal, sete (07) reuniões da Comissão 92 
Organizadora do Processo Eleitoral Eleição pra Conselho Gestor de Unidade Municipal de Saúde 93 
com aproximadamente seis mil (6.000) eleitores no segmento usuários e três mil (3.000) eleitores 94 
no segmento trabalhadores e a Plenária pra Eleição dos membros do Conselho Atual que é o biênio 95 
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2022/2023 a nova mesa diretora com a Presidenta Dona Diva, Vice-Presidenta a Cleusa, 1ª 96 
Secretária Arlete e a 2ª Secretária Dra. Kátia, essa é a primeira parte que é a apresentação da 97 
composição e agora a gente entra na primeira parte da Apresentação da Prestação de Contas que 98 
trata do Orçamento, no primeiro quadro do Orçamento fala da Apuração do cumprimento limite em 99 
aplicação e saúde que é no mínimo 15% e aí a gente apresenta pra vocês as receitas foram 100 
novecentos e um milhões e seiscentos (R$901.000.600,00) vou sempre falar arredondado porque 101 
senão leva muito tempo falando o número inteiro, aplicação de 15% obrigatório foram cento e trinta 102 
e cinco milhões (R$135.000.000,00), total empenhado duzentos e nove milhões 103 
(R$209.000.000,00), total liquidado duzentos e oito milhões (R$208.000.000,00), e total pago 104 
duzentos e cinco milhões (R$205.000.000,00), aplicou se em saúde 8,23% a mais do que o 105 
obrigatório, o quadro dois (02) é a composição das receitas do terceiro quadrimestre é um apanhado 106 
do primeiro e do segundo quadrimestre  a gente trás o ano inteiro pra vocês, recursos da União total 107 
arrecadado foram cento e quarenta e cinco milhões e seiscentos mil reais (R$145.600.000,00) e 108 
recursos do Estado nove milhões cento e vinte e oito (R$9.128.000,00) sendo que a previsão de 109 
arrecadar eram cento e trinta e três milhões (R$133.000.000,00), e arrecadou-se cento e cinquenta e 110 
quatro milhões (R$154.000.000,00), a Execução Orçamentária por sub-função aqui estão onde que 111 
foram a execução desses Recursos aí temos as sub-funções Atenção básica, assistência hospitalar, 112 
suporte profilático e terapêutica, vigilância sanitária, epidemiológica, alimentação nutrição e 113 
administração em geral  então valor orçado atualizado foram quatrocentos e um milhões 114 
(R$401.000.000,00)  empenhados trezentos e setenta e seis milhões (R$376.000.000,00) liquidado 115 
(R$374.000.000,00) e pagos até o terceiro quadrimestre trezentos e quarenta e nove bilhões 116 
(R$349.000.000,00), ai temos a parte de  processos que é a parte mais administrativa porque pra 117 
gente fazer compras tem que abrir existe uma certa burocracia e nesse período que estamos falando 118 
que fique muito claro são quatro meses não estou falando do ano alguns quadros eu vou trazer a 119 
apresentação do ano mais pra comparar mas o que não tiver é sempre do último quadrimestre, então 120 
foram cinquenta e nove (59) processos abertos, nenhum cancelado e vinte (20) finalizados ao lado 121 
eu deixo pra vocês que é sempre importante vocês saberem do que  se trata cada um ação 122 
contratação de serviços então do lado a gente coloca uma legendazinha pra que vocês se apropriem 123 
do que estou falando, aí a gente entra na Pandemia Covid porque vivemos dois (02) anos de  plena 124 
Pandemia e a gente vai mostrar pra vocês  como que nós fechamos em dezembro tá esse quadro que 125 
vocês estão vendo ele foi atualizado no dia 30 de dezembro onde foram cento e cinquenta e sete mil 126 
(157.000) casos notificados, positivos trinta e nove mil e quinhentos (39.500), negativos cento e 127 
dezessete e seiscentos (117.600), óbitos mil quinhentos e setenta e cinco (1575), recuperados trinta 128 
e oito mil (38.000), no gráfico abaixo é a disposição dos casos positivos por mês, percebam que 129 
aqui eu trago do ano, nesse caso aqui atualizado, então isso foi do ano inteiro atualizado dia 30, 130 
então nós fechamos o ano com cento e cinquenta e sete mil (157.000)   casos notificados, em baixo 131 
no gráfico a distribuição de casos positivos a gente começou janeiro com três mil e quatrocentos 132 
(3.400) teve um aumento em março de vinte e um (21), fechamos  novembro no gráfico que foi 133 
quando a gente fechou a Prestação de contas com setenta e nove (79) casos positivos, em dezembro 134 
que está abaixo foram trezentos e setenta e cinco (375) casos positivos a gente teve um aumento, do 135 
lado os casos positivos por sexo a gente trás o número pra vocês e os casos positivos por síndrome 136 
respiratória, e SUS e total de trabalhadores da Saúde, do lado a gente tem no gráfico casos positivos 137 
por idade, que também é um dado pra que vocês tenham um pouco idéia né como que a COVID se 138 
comportou nesse período de um ano tá bom?, o próximo é o vacinômetro: eu fiz um fechamento do 139 
ano fechando com dados de dezembro 2021 atualizado então nós fizemos setecentos e vinte e três 140 
mil setecentos e quarenta e seis (723.746) doses aplicadas entre primeira, segunda, dose única e 141 
dose adicional  e eu coloco embaixo pra vocês os dados atuais eu atualizei com os dados de ontem 142 
que foram oitocentos e setenta e três mil setecentos e setenta e três (873.773) doses aplicadas 143 
também primeira, segunda, dose única e dose adicional achamos importante vocês terem sempre os 144 
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dados atualizados, agora vamos falar como se comportaram os Hospitais com relação a leitos e 145 
internações então números de leitos e pacientes dias da enfermaria suporte (SVP) é suporte 146 
ventilatório pulmonar são os Hospitais do SUS aqui a gente trás também do ano, e em janeiro a 147 
gente tinha uma taxa de ocupação de 84% dos leitos e nós fechamos em dezembro com uma taxa de 148 
ocupação de 13% estou falando de leitos de enfermaria Hospitais SUS, então o gráfico ele trás aí o 149 
comportamento de cada mês do ano inteiro incluindo também quando a gente  tinha no período de 150 
março a agosto o Sagrada Família, aqui a gente fala pacientes dias UTI também de Hospitais do 151 
SUS começamos janeiro com uma taxa de ocupação de 80% e a gente fechou dezembro com uma 152 
taxa de ocupação de 10% e esse numerozinho que vocês veem mais escuro embaixo é o número de 153 
pacientes dias a gente sempre trabalha com uma média fechamos dezembro com três (03) pacientes 154 
em média na UTI do Hospital Nardini tá, aí vem a taxa de ocupação dos Hospitais Privados tá 155 
Hospital América e Santa Casa que são os dois Hospitais do Município em janeiro tinham uma taxa 156 
de ocupação de 78% enfermaria em março subiu pra 99% e eles fecharam dezembro com 20% essa 157 
é a soma dos dois Hospitais, agora os leitos de UTI também de Hospitais privados percebam que os 158 
números são bastante altos em janeiro 21 com 90%, 100% em março e abril e chegando em 159 
dezembro com  45% de taxa de ocupação, aí a gente entra na assistência farmacêutica em 160 
quantidade unitária de itens que tiveram saídas no período e estou falando itens ampolas, cápsulas, 161 
comprimidos, frascos e tubos tivemos quatorze milhões e seiscentos e vinte e cinco mil  162 
(14.625.000) itens saídos neste período e o valor de quatro milhões e cento e vinte e cinco mil 163 
(4.125.000), números de prescrições atendidas nas Unidades de Saúde UPAS, Caps, UBS's, CRS 164 
foram num total de quatrocentos e oito mil oitocentos e quarenta e sete (408.847) prescrições, 165 
trazendo pra vocês também o percentual de abastecimento  considerando 296 itens de 166 
medicamentos fechamos dezembro com 86% de abastecimento, este ano que passou também 167 
iniciou se a revisão da REMUME que é a relação municipal de medicamentos e foi realizado 168 
treinamento dos funcionários da farmácia referente ao acesso de medicamento que é muito 169 
importante, saímos da farmácia e vamos pra atenção básica, na atenção básica foram cadastrados no 170 
período no cadastro domiciliar e territorial e individual, sendo um total de cadastros de dezessete 171 
mil oitocentos e trinta e cinco (17.835) territorial e domiciliar e individual trinta e oito mil 172 
oitocentos e quarenta e cinco (38.845) cadastros, nós temos hoje fechados em dezembro duzentos e 173 
setenta e cinco (275) agentes comunitários de saúde que equivale a 43,61% de cobertura, embaixo a 174 
gente trás a cobertura da atenção primária que fechamos dezembro com 55,92% de cobertura, ainda 175 
atenção básica número de atendimento domiciliar três mil trezentos e dezesseis (3.316), 176 
atendimento individual: esse individual que está 91.620 são médicos e enfermeiros, visitas 177 
territoriais que são dos agentes comunitários de saúde quarenta mil seiscentos e noventa e nove 178 
(40.699), inserção de DIO que é um dado que a gente está trazendo novo foram 151 DIOs inseridos 179 
nas Unidades e nós iniciamos esse trabalho no meio de novembro pro final tá bom? antes era feito 180 
no Centro de Saúde e Referência da Mulher, existe 44 vagas pro programa mais médicos e nós 181 
temos 27 vagas    apenas preenchidas.182 
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total foram vinte e nove mil quinhentos e quarenta e sete (29.547) e aqui do lado explico o que 183 
inclui esse procedimento a questão de PA, temperatura, coleta tá bom? então a Prestação eu trago 184 
também as informações pra vocês irem se familiarizando, a atenção básica  também fez  diversas 185 
ações, nós temos apenas algumas né ações de vacinação que a gente chama de  (.............inaudível) 186 
nas comunidades nas escolas bastante intensivo né pra tentar atingir toda a população onde quer que 187 
ela estiver com a vacina, ações de recadastramento e atualizações dos domicílios que também foi 188 
uma ação muito importante né e aí a gente vem para o SAD que é o serviço de atendimento 189 
domiciliar vocês devem conhecer então hoje fechamos aí dezembro com 87 famílias em 190 
atendimento  então lembrando que são pacientes que estão em tratamento e acompanhamento na 191 
equipe de EMAD que é a equipe multiprofissional de atenção domiciliar, e fechamos com 35 192 
pacientes em atendimento na EMAP que é a equipe multiprofissional de apoio uma média de 193 
setecentos e cinquenta (750) atendimentos por mês gerou esses pacientes tá bom?, aí a gente tem o 194 
POD que é o programa de oxigenoterapia domiciliar, a média de pacientes atendidos no período 195 
foram 150 pacientes atendidos, 42 pacientes um uso dos cilindros vocês sabem que é aquele 196 
tamborzinho e 108 pacientes em uso de concentrador e 04 pacientes em uso de Bipap esses foram o 197 
SAD e o POD, aí vem a saúde bucal que também está na atenção básica então foram realizados 198 
nesse quadrimestre 10.827 atendimentos são 17 equipes de saúde da família bucal com a cobertura 199 
de 27,28% foi feita a capacitação com teleodontologia e também fizeram a entrega da saúde bucal 200 
da UBS do Macuco nesse quadrimestre, e aí a gente vai falar do Centro de Especialidades 201 
Odontológicas que neste período foram realizadas sete mil quinhentos e vinte e sete (7.527) 202 
atendimentos nas especialidades do CEO, clínico geral, endo, periodontista, protesista, 203 
traumatologia e cirurgião dentista pacientes especiais total, primeira consulta programática primeira 204 
consulta na Unidade de Especialidade mil cento e sessenta e três (1.163) e duzentos e setenta e nove 205 
(279) próteses e instaladas, eles fizeram também atividades aos sábados pra reduzir as filas de 206 
espera de cirurgia então essa ação aos sábados reduziram as filas em 81% de cirurgia odontológica 207 
e diminui 75% endodontia, aí a ação também em novembro oferecidas as placas dentárias pra 208 
tratamento do bruxismo, a distribuição de radiografia panorâmica para a realização dos tratamentos 209 
cirúrgicos são exames necessários para o tratamento, tá bom?  aí vem a Urgência e Emergência aí 210 
nós temos os atendimentos das UPAS entre Pediatria e Clínico então foram realizados no total entre 211 
as quatros (04) UPAS 16.026 do Pediatra 72.902 atendimentos Clínicos nesses quatro meses num 212 
total geral de 88.938, vem o SAMU que também é da Urgência e Emergência o SAMU recebeu 213 
nesse período 17.859 chamadas, 8.151 regulação médica com orientação, 5.106 com envio da 214 
Unidade de Suporte Básico e 1.076 com envio da Unidade de Suporte Avançado, foram 339 de 215 
regulação médica com envio da motolância e 486 trotes    né muito grave, ações que eles realizaram 216 
noções básicas de primeiros socorros clínicos e também simulação realistica na FAMA Faculdade 217 
de Mauá, aí a Atenção Hospitalar vamos ao Hospital Nardini neste período foram atendidos entre 218 
Pronto Socorro que é Emergência e Ambulatório, 28.558 atendimentos no P.S emergência e 6.127 219 
no ambulatório tá bom?, embaixo a gente trás o gráfico pra vocês com o número de internações no 220 
Nardini neste quadrimestre que foram 3.441 residentes em Mauá, desculpa por residência, foram 221 
325 pacientes internados de Ribeirão Pires, 215 pacientes do Município de Rio Grande da Serra, 222 
246 pacientes de outros Municípios, foram feitos no total quatro mil duzentos e vinte e sete (4.227) 223 
internações com uma taxa de ocupação de 71,7%, número de partos  realizados no Nardini neste 224 
período foram 755 partos na sua totalidade sendo que 55,6% parto normal e 44,4% parto cesárea, 225 
embaixo trago pra vocês os tipos de partos: então foram 400 partos normais, 20 partos em gestação 226 
de alto risco, 261 partos  em  227 
  228 
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gestação de alto risco e  

embaixo parto cesárea gestação de alto risco 261, partos cesariano 6 e parto cesariano com 229 
laqueadura tubária no ato do procedimento cirurgico foram 68 que dá os 755, Hospital Nardini 230 
também começou no final de novembro a inserir o DIO em pacientes pós parto foram 17 neste 231 
período, aí vem algumas ações do Hospital campanha todos contra sexy 41 participantes, aí teve a 232 
ação do dezembro vermelho tá que é a mobilização  nacional de luta contra o virus HIV, AIDS e 233 
outras e SV tá bom? Aí vem a Atenção Especializada o CEMMA que é um dos serviços que 234 
compõe aqui, foram realizados nesse período de quatro meses consultas realizadas 11.273 nas 235 
especialidades elencadas aí aqui é tudo é primeira consulta, segunda, consulta de retorno, e o 236 
absenteísmo que a gente acha que é um dado importante, absenteísmo se tem 34% de primeira 237 
consulta e 35% consulta de retorno significa esse percentual são as pessoas que não foram a 238 
consulta elas foram agendadas e por algum motivo deixaram de comparecer um índice bastante alto 239 
importante, CRS que é o Centro de Referência em Saúde foram realizados num total 6.108 240 
atendimentos sendo distribuidos por farmacêutico, o enfermeiro, psicólogo, clínico, assistente 241 
social, médico infectologista e médico dermatologista, o CRS também faz os testes então foram 242 
realizados neste período 793 testes pra detecção de HIV 16 testes reagentes, testes rápidos pra sífilis 243 
709 com 58 reagentes, pra detecção da Hepatite B 398 com um reagente e teste rápido pra detecção 244 
de Hepatite C 581 com 8 reagentes tá, 2.481 e 83 exames no total reagentes, o CER Centro 245 
Especializado em Reabilitação tá e a gente acabou não colocando ali o que significava o CER tá 246 
bom?, foram realizados entre todos os profissionais que ali estão entre fisioterapeuta, fono, 247 
psicólogo, assistente social, terapêuta ocupacional, pneumologista, ortopedista e otorrino foram 248 
7.730 atendimentos tá o CER também realizou dentre esses atendimentos 173 pacientes foram 249 
atendidos em ambulatório pós COVID, foram realizados 8 grupos de fisio ortopédica e 62 grupos 250 
de psicologia tá bom? O Centro de Referência em Saúde da Mulher Criança e Adolescente foram 251 
realizados entre atendimento médico e atendimento de nível superior no período, médico 2554 252 
atendimento, nível superior 2773 atendimentos no quadrimestre, foram realizados 2632 exames 253 
entre ultrassom obstétrico e transvaginal, colposcopia e biópsia 63, testes rápidos 296, inserção de 254 
DIO 7, grupo de planejamento familiar 61, lembrando que antes era só o CRS o centro de referência 255 
que coloca DIO hoje a rede está colocando então esse número diminuiu, Gecimar pergunta o que é 256 
um atendimento de nível superior, Ana responde que atendimento de nível superior é assistente 257 
social, psicólogo, enfermeiros tudo o que é não médico tá? Por isso que a gente separa médico e 258 
nível superior tá bom? Todos que tem  formação em saúde mas técnico tá bom? Mas a gente pode 259 
esclarecer isso depois da apresentação tá bom? Atenção Especializada ainda e a gente vai pro 260 
atendimento dos CAPS que é Centro de Atenção Psicossocial  e aqui a gente trás no quadrimestre o 261 
atendimento dos três CAPS que é o,Caps Adulto, o Caps Infantil e Álcool e Drogas, então foram 262 
realizadas 17.271 no Adulto, 2.428 no Infantil e Álcool e Drogas 4.955, Consultório de Rua foram 263 
feitos 32 cadastros novos nesse período e 435 atendimentos para pacientes em situação de rua, 264 
foram feitos algumas campanhas, campanhas fiquem sabendo, realizadas as vacinas contra COVID 265 
o Consultório de Rua foi até os usuários também e realizar trabalho de prevenção e redução de 266 
danos e também o som para as ruas que também foi uma ação do Consultório utilizando a música 267 
como forma de interagir e integrar tá bom, aí vem SADT que é Serviço de Análise e Diagnótico e 268 
Terapia então foram realizados em exame de imagem 27.096 raio-x, 1.041 exames de tomografia e 269 
11.786 de ultrassom, exames de laboratório foram realizados na Atenção Básica mais os CDPs 270 
Centro de Detenção Provisória um total de 283.753 atendimento, Atenção Especializada que são 271 
serviços especializados 30.949, UPAS e SADS 82.097, aí a gente vai entrar agora Vigilâncias, aí 272 
agente começa com o CEREST que é o Centro de Referência de Saúde do Trabalhador que 273 
realizam 274 
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atendimentos específicos que são ações em investigações e inspeções, termo de intimação, 276 
REMECATS, CATS, inspeções realizadas, investigação termo de intimação, notificação, 277 
atendimento médico, atendimento psicólogo, fisioterapeuta, enfermeiro e o total foram de 592 278 
atendimentos nesse período, aí foi feito a capacitação para a rede da atenção básica sobre saúde do 279 
trabalhador, o nono encontro da rede nacional de atenção integral da saúde do trabalhador e a 280 
vigésima sétima SIPAT semana interna de prevenção de acidentes de 2021, Vigilância 281 
Epidemiológica então a gente tem aí a gente trás os números de notificações residentes em Mauá 282 
então a gente tem aí violência sexual e outras 59 notificações, tentativas de suicídio 118, sífilis em 283 
gestante 27, gestante HIV propositivo nenhum caso, nenhuma notificação, sífilis congênita 12 284 
notificações, embaixo a gente trás   os casos notificados e os confirmados a gente teve meningite 5 285 
casos notificados e 2 casos confirmados, tuberculose 31 casos notificados, 31 confirmados e 5 286 
óbitos, e aí a gente tem a dengue 39 casos notificados e 4 confirmados, sendo 2 casos ...inaúdível, 287 
ainda da Epidemiológica a gente trás os dados de nascimentos e óbitos, o número de nascidos vivos 288 
somou-se um total de 1.214 nascimentos e um total de 11 óbitos infantis, a média do período foi de 289 
7,46% de mortalidade tá, número de mortalidade: óbitos em geral neste quadrimestre foram 771 290 
óbitos, proteção e saúde ainda nós vamos falar ainda da epidemiológica algumas ações realizadas, 291 
estou passando muito rápido porque depois vocês vão ler tá, elaboração e aprovação do plano de 292 
arbovirose do município, tuberculose é chamado grupo técnico assistencial, a sífilis grupo técnico 293 
com equipe assistencial, a gestão da atenção básica, revisão do protocolo municipal da sífilis, 294 
participação da revisão dos cadernos materno infantil, comitê materno infantil, avaliação e 295 
supervisão da escala das vacinas das UBSs e vacinação COVID que aí é praça 22 de novembro, a 296 
gruta, ginásio Celso Daniel, e vários outros lugares que a Vigilância seguiu pra tentar alcançar aí 297 
um índice alto né de cobertura vacinal, aí a gente traz a cobertura vacinal em crianças que são as 298 
vacinas do calendário de rotina né então aí tem a cobertura menor de um ano sendo que a população 299 
base 1.697, então vocês vejam que a gente ficou acima de 100% lá na pólio né 128,2%  e o restante 300 
a gente oscilou entre 45 e 80 % que seria a BCG, a rota, pneumo 10, meningite C, a pólio, a penta 301 
valente e a febre amarela, a cobertura também das SCR que é Sarampo, caxumba e rubéola, a 302 
hepatite A na primeira 121% de cobertura e a hepatite A 77,4% de cobertura no quadrimestre, a 303 
vigilância sanitária, atividades da vigilância sanitária, inspeção sanitárias, licenças, cadastros 304 
sanitários e notificação, então no período foram realizados 432 inspeções sanitárias, licença 305 
sanitária 285, cadastros sanitários 425, e notificações 358, foram realizados também no período 720 306 
inspeções de orientações e fiscalizações dos protocolos contra a COVID, a Zoonoses fez 307 
capacitação na gerencia sobre as atribuições do próprio serviço, vistoria e orientação para 308 
reconhecimento pra recolhimento de um ser vivo morto por conta da raiva, capacitação continuada 309 
de alunos da medicina da UNINOVE foram algumas das ações do centro de serviços da Zoonoses 310 
né, foram feitas 830 vistorias, controle de arboviroses residenciais visitadas da dengue foram 311 
95.697, controle químico 623, vigilância ambiental, o programa de vigilância e qualidade da água 312 
pra consumo humano foram 142 amostras, inspeções relativas a vigilância ambiental foram 06, e 313 
licenças sob a responsabilidade da vigilância aconteceu uma licença nesse período, total aí de 149 314 
serviços prestados, aí a gente sai da vigilância e vamos a apoio a gestão, uma das coisas do apoio a 315 
gestão que está na coordenação é a central de regulação de urgência o CROSS que é a responsável 316 
pelos casos inter hospitalar transferências né, neste período foram solicitadas transferências 317 
solicitadas pela UPA Barão 536 transferências, UPA Magini 573, UPA Zaira não tem número 545, 318 
UPA Vila Assis 580 e Hospital Nardini 596 transferências solicitadas neste período, e foram 27 319 
também transferências solicitadas pra Hospitais particulares tá bom, a central de regulação 320 
ambulatorial que são toda a parte de marcação de consulta  aí a gente teve a gente traz pra vocês a 321 
oferta municipal e a oferta estadual neste período   322 
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temos cada serviço que ofertou para regulação sendo que 30.509 vagas foram ofertadas pela própria 328 
rede nossa e 10.225 ofertada pela rede do estado através do sistema CROSS tá, e aí embaixo a gente 329 
elenca os serviços Mauá, Santo André, Mario Covas e Hospital Estadual de Diadema, nós 330 
elencamos aqui as referências da região tá bom, a Isenção tarifária no período foram 1853 331 
atendimentos realizados na isenção sendo 517 lá na central mesmo tem gente que busca a central 332 
direto pra fazer toda documentação, 106 da UBS, 50 do CAPS Infantil, 95 do CAPS III e 14 do 333 
CAPS Adulto desculpa é Álcool e Drogas e 107 do CRT que é o CRS tá gente, transporte 334 
ambulatorial, esclarecendo né esses números que eu trago pra vocês são de transportes realizados e 335 
não de pessoas tá, são transportes então fisioterapia foram 1.054 transportes realizados, acamados 336 
que são feitos através das ambulâncias 596, hemodiálise 8.111 transportes realizados, radioterapia 337 
fototerapia 208, quimioterapia 86, fisioterapia em reabilitação 212, consultas e exames 653, um 338 
total de 10.920 uma média de 2.730 transportados no mês um aumento de 5% em relação ao 339 
quadrimestre anterior tá aumentou 5%, aí a Ouvidoria ela traz o relatório estatístico como 340 
tipificação e classificação e perceba que a gente coloca aí como pico pra vocês terem uma ideia do 341 
número maior que é denúncia é 39 de vigilância em saúde, 233 reclamações em gestão e 40 342 
solicitações, aí embaixo da gestão explicando 233 reclamações dentre essas 198 relacionadas a 343 
recursos humanos médicos e enfermeiros que corresponderam desses 233 a 85% dessas 344 
reclamações, Vigilância em saúde foram 39 por medidas sanitárias de COVID correspondendo a 345 
39% com 40 solicitações de pedidos de fiscalização e dedetização desculpa gente dos 39 aqui das 346 
denúncias elas correspondem a denúncias de COVID 40 solicitações de fiscalização e dedetização 347 
tá, aí a coordenação de gestão e trabalho educação e saúde que é a parte de RH e educação 348 
permanente, então a gente foi realizado recomposição das equipes dos profissionais das unidades de 349 
saúde, efetivação de um novo processo seletivo pra categoria médica, onde foram 08 médicos 350 
especialistas e 14 médicos clínica geral, contratação de profissionais com prazo determinado bem 351 
como a substituição dos contratos encerrados então foram 11 assistentes administrativos, 03 352 
cirurgiões dentistas, 03 enfermeiros, 02 motoristas de veículos de urgência, 07 técnicos de 353 
enfermagem, acréscimo e substituição do quadro profissional em parceria com a COSAM foram 27 354 
da área de apoio e 41 da área assistencial, aí educação permanente foram algumas ações que 355 
ocorreram nesse período que são as oficinas da rede de atenção a saúde, com 50 trabalhadores 356 
afastados da Básica, SAD, Zaira II, Zaira III e Jardim Mauá, 75 trabalhadores afastados do Hospital 357 
Nardini, oficinas da linha de cuidado sobre peso e obesidade tá e a oficina itinerante da rede de 358 
atenção à saúde, projeto piloto de intervenção e saúde mental dos trabalhadores da  foi feito 359 
também um outro trabalho, dignidade intima, o público alvo são adolescentes de 11 a 18 anos na 360 
escola Washington Vita, aí a gente vem do ano setembro amarelo, a prevenção ao suicídio, outubro 361 
rosa, prevenção da morte precoce de câncer de mama, campanha novembro azul que é o mesmo de 362 
auto combate ao câncer de próstata também foram ações realizadas neste período, e enfim terminei 363 
gente espero não ter apresentado muito rápido mas é que assim a gente agora vai abrir pra vocês e 364 
peço D. Diva e os esclarecimentos não serão todos prestados por mim porque tem pessoas da área  365 
tá pra contribuir tá bom? Com vocês os esclarecimentos que se fizerem necessários, tudo bem? Vou 366 
manter a apresentação aqui, D.Diva agradece, Ana pede desculpas e diz que é a primeira vez que 367 
apresenta aos Conselheiros e que com o tempo vão melhorando, D.Diva diz pra todos nós é um 368 
aprendizado, Cleusa diz que gostaria de fazer uma sugestão que fossem feitas as inscrições com as 369 
falas que possam se estipular o tempo de fala pra gente circular e uma outra situação é que eu 370 
precisava solicitar a plenária pra que a gente reservasse alguns minutinhos antes do término que 371 
tenho aí uma incumbência uma demanda com relação a Conferência da Saúde Mental, D.Diva fala 372 
que acredita que a Plenária vai aceitar porque se é tudo uma contribuição e nós estamos aqui pra 373 
isso né as Conselheiras  e conselheiras, é importante colocar pra plenária  e tirar todas as dúvidas 374 
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gente inicia com as perguntas em relação a apresentação é isso? D.Diva responde sim isso, Vera diz 375 
lembrando que regimentalmente são 2 minutos só, Cleusa pergunta a Vera se ela consegue controlar 376 
as inscrições pelo chat, Vera responde que pelo chat não consegue que vai pedir pra Val anotar, 377 
Cleusa então diz se inscreveram Sr. Andrade, Sueli, Gecimar, Marcos, Cleusa e Fabio, Vera 378 
confirma e diz que lembrando que só nessas pessoas nós já temos 12 minutos de fala, então assim 379 
na fala do Fabio eu proponho que a gente encerre as inscrições, tudo bem? Estão ouvindo? e 380 
respondem sim, Vera chama Sr. Andrade mas ele não está conseguindo abrir o microfone então 381 
chama Gecimar, Gecimar fala que a sua primeira pergunta com relação ao vacinômetro até colocou 382 
no chat, lá você tem um total de vacinas aplicadas mas eu gostaria de ...a Kátia falou que vai 383 
mandar não sei se ela vai por no grupo essa informação, gostaria de saber o total de pessoas que 384 
foram vacinadas e se possível por faixa etária, a outra dúvida é com relação as notificações de 385 
violência doméstica, dá pra especificar qual canal que é feito a notificação se ela está vindo da 386 
DPM, do CREAS, do serviço 180, tem como especificar isso ou não é possível não sei e em relação 387 
a cobertura vacinal eu percebi que o numero está bem abaixo em algumas vacinas eu gostaria de 388 
saber como que é feita a busca ativa dessas vacinas que estão muito abaixo tem vacinas que estão 389 
com taxa de cobertura de apenas 54%, Vera pergunta Kátia responde? Kátia fala a questão da...a 390 
secretária quer falar? Dra. Célia fala que pode responder das vacinas mas acha que é interessante 391 
que as pessoas façam as perguntas primeiro pra gente responder depois né? Vera diz que esta bom, 392 
Gecimar diz que ainda não encerrou, Dra. Kátia sugere que cada Conselheiro faça todas as 393 
perguntas e em seguida se responda para que não fique confuso, pode ser assim? Para facilitar a 394 
comunicação senão a gente pode se perder nas respostas, D. Diva pergunta o que vocês acham? 395 
Cleusa fala eu penso o contrário acho que poderia conceder a fala e quem aí vocês, Secretária, Kátia 396 
vocês é que terão a incumbência de dar a resposta e ir anotando e depois faz um bloco só acho que a 397 
gente ganha tempo poderia se estipular até às 15 e 30 pra dar conta disso são 15 e 09 agora, 398 
Gecimar pede a palavra e diz só a última que fui cortado antes é com relação ao transporte 399 
ambulatorial, está o número total de transportes realizados dá pra especificar a quantidade de 400 
pessoas que foram transportadas eu sei que vocês notificam por serviços que são prestados mas eu 401 
queira saber o número de pessoas que são atendidas e em cada uma das suas especialidades, finalizo 402 
aqui obrigado, Vera chama Sr. Andrade mas ele ainda não responde, então chama Sueli Borges que 403 
cumprimenta com boa tarde e diz na hora da apresentação que fala das transferências das UPAS, ela 404 
deu o número de cada UPA, mas a UPA do Zaíra não teve número...gostaria de saber porque o que 405 
houve e os números que ela falou não dá pra especificar se as transferências se é pro Nardini se é 406 
Mário Covas ou outros Hospitais?, Vera agradece e chama Marcos que cumprimenta com boa tarde 407 
e parabeniza pela apresentação e agradece ao espaço democrático, algumas perguntas então 408 
referentes a Ouvidoria, pegar o exemplo da gestão vieram 233 reclamações e 14 denúncias, gostaria 409 
de saber se as reclamações elas foram respondidas e averiguadas, quais são os procedimentos que 410 
são tomados e mais ainda nas questões das denúncias, se elas estão sendo investigadas, não basta 411 
apenas receber a reclamação é importante dar o retorno e melhorar os serviços e se há um 412 
comparativo do aumento ou da diminuição do número de reclamações do 1º e 2º quadrimestre do 413 
ano passado, segunda dúvida é sobre a quantidade das Emendas Parlamentares que já foram 414 
aplicadas, o Padilha destinou Emendas o Falcão também, gostaria de saber quanto das Emendas 415 
deles ou de outros Parlamentares foram aplicadas e aproveito a fala pra dizer que faltam remédios 416 
no CAPS AD naltrexissona gostaria de saber quando vão comprar e sugestão da comunidade é pra 417 
que a Zoonoses funcionasse um pouco mais além do período das 17 horas pra pegar animais que 418 



  
 

tenham morrido, obrigado, Vera chama seu Andrade e ele diz que 419 
apenas vai ouvir, então chama Fábio que fala pra que a gente possa receber esse 420 
documento esse slide por email que é muito importante e uma outra dúvida é se a gente tem essas 421 
estatísticas nas UBSs, se não tiver que que achar uma maneira de mostrar, para prestar contas com 422 
relação a estes 423 
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tipos de vacinação que teve percentagem acima de 100% e eu não entendi muito bem isso foi um 424 
aumento dessa vacinação? Ou se foi um erro de gráfico ou de excel, e eu não sei o que é Isenção de 425 
Tarifas onde que entra essa isenção de tarifas gostaria de esclarecimentos tá bom? é só isso, Vera 426 
agrade ao Fábio e chama Cleusa que diz ter feito várias anotações e vai tentar cumprir os 2 minutos, 427 
primeiro gostaria de defender aqui que um dia unicamente pra fazer esse tipo de avaliação de um 428 
documento complexo desse pra mim não é um tempo suficiente e depois eu gostaria também de 429 
colocar a minha opinião eu achei um documento extremamente redundante né e aí pra uma 430 
estatística achei que faltou mais dados de uma forma mais minuciosa né eu tive essa avaliação e aí 431 
eu gostaria de saber o porquê não aparece os contratos com as OSs que prestam serviços pro 432 
Município de Mauá né e que são pagos pra efetivar esses tipos de serviços, gostaria de saber porque 433 
que elas não aparecem, o custo disso e quantos profissionais ela compõe e uma outra observação 434 
que também achei e que precisa ser revisto com urgência que é os recortes junto a esses dados então 435 
não dá pra discutir saúde hoje não considerando os determinantes sociais e os determinantes sociais 436 
nos leva a entender quem esse público que compõe esse lugar, Vera informa que ela tem mais 30 437 
segundos, Cleusa continua então temos aqui questões raciais questões de gênero e questões de 438 
pessoas com deficiências essas pessoas são atendidas e precisam aparecer nessa estatística, e o que 439 
mais me chamou a atenção foi o índice de reclamações e eu também gostaria de saber, qual é a 440 
medida da gestão em relação a isso em relação aos 85% de reclamação sobre profissionais que 441 
foram colocados aqui e gostaria de saber também porque alguns serviços e aí não vou conseguir 442 
aqui pelo tempo mas não aparece a composição da equipe multiprofissional ou seja a figura do 443 
médico e da enfermagem ela fica centrada e aí a gente sabe que a equipe multiprofissional ela 444 
perpassa pelo cuidado da saúde então ela precisa aparecer nessas estatísticas assistente social e 445 
psicólogos, Vera informa que já se passaram os 30 segundos e que se podem começar as respostas, 446 
Kátia diz que vai responde ao Gecimar ele questionou sobre as notificações em relação a violência 447 
doméstica, elas são realizadas pelos serviços de saúde tanto público quanto privado através de 448 
busca ativa de ocorrências em delegacias da mulher os boletins de ocorrências isso também chega 449 
até os serviços de saúde e a partir dali que a gente faz as notificações e conseguimos acolher e dar 450 
assistências nesses casos de violência doméstica outro questionamento seu foi com relação aos 451 
dados do vacinômetro sim nós temos e podemos disponibilizar nos grupos e também no email no 452 
formato que for melhor e mais acessível é tanto por faixa etária e como o número de pessoas como 453 
na Prestação apareceu as doses temos também o número de pessoas e também por faixa etária isso 454 
está tudo discriminado e nós encaminhamos até hoje e isso está inclusive no sistema Ana diz que na 455 
apresentação tem sim os dados por idade nessa apresentação com vocês, Kátia diz que na lâmina do 456 
vacinômetro consta por faixa etária não tem o número de pessoas mas por faixa etária tem, Dra. 457 
Célia fala que o que as pessoas estão consultando é o vacinômetro do estado e ele não tem por faixa 458 
etária mesmo ele faz por blocos, mas eu acho que o site da Prefeitura tem demonstrado quanto a 459 
gente vacina, pra vocês imaginarem quanto isso é um processo dinâmico aí foi apresentado 54% de 460 
vacinação de 5 a 11 e hoje a gente já está com 56,9% que é o resultado de ontem de cobertura dessa 461 
faixa etária e a gente hoje está vacinando muito muito porque a gente está com diversas unidades 462 
dentro das escolas em cima de um decreto do Governador agora veja bem alguns dados que foram 463 
super discutidos por várias pessoas, a Secretaria Estadual nos informou e está no vacivida aquele 464 
entre aspas vacinômetro que a Secretaria Estadual pontua ela coloca lá população de 2020 e é em 465 
cima da população 2020 que é feita a cobertura, veja bem a população de 2020 é uma população 466 



  
 

projetada de 2010 porque o Brasil não teve senso no ano de 2020 467 
como deveria ter, parece que agora que o IBGE teve autorização   468 
  469 
  470 
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pra estar contratando pessoas pra poder estar pensando né no novo senso que vai acontecer esse 471 
ano e ano que vem então tem sim um problema grave com relação a dados, mas aí acontece pra 472 
todos os Municípios e a população por idade é feita com um cálculo que o IBGE mesmo nos ensina 473 
então na realidade não é super hiper precisa porque existe estamos há doze anos sem senso 474 
demográfico então isso deve acontecer deve melhorar esse ano mas é assim que está acontecendo 475 
no Brasil, a nossa cobertura é cerca de 87% pensando na população apta a tomar vacina que a 476 
população acima de 5 anos de idade se a gente pensar numa população acima de 18 anos a 477 
população adulta que foi a primeira população escolhida pra vacina, nós estamos com a cobertura 478 
aproximadamente de 90%  em cima dos dados do IBGE e estamos fazendo terceira dose de reforço 479 
e quarta dose de vacina pras pessoas que tem alguns problemas então numa lista de 480 
imunossuprimidos, eu acho que é bastante interessante e a gente pode divulgar pra vocês uma vez 481 
por mês o gráfico que a gente acompanha aqui na secretaria semestralmente com relação aos dados 482 
de vacina então me proponho a estar passando para o Conselho e o Conselho manda para o email 483 
de vocês a nossa cobertura de forma que a gente trabalha isso com relação a primeira dose, 484 
segunda dose, a dose de reforço enfim não temos nenhum problema com relação a isso, teve uma 485 
pergunta com relação a uma outra vacina quando apareceu aquelas coberturas de vacinas e assim 486 
pra algumas vacinas a gente tem problemas né, não são todas as vacinas que estão bem, tem 487 
vacinas que não estão bem,  em especial as vacinas da pólio é uma vacina que está com uma 488 
cobertura e apareceu aí uma cobertura com mais de 100% e aí eu queria esclarecer para o 489 
Conselheiro que perguntou é uma questão de estratégia então em vários locais a gente vacina gente 490 
de outros Municípios então a gente acaba vacinando mais crianças do que temos porque alguém 491 
que estava passando e a gente voltou a vacinar na Praça estava visitando e tomou então a questão é 492 
essa mas no fim acaba dando uma porcentagem igual porque um Município compensa outro, não 493 
sei se eu fui super clara com relação a isso em relação as vacinas mas me coloco a disposição, 494 
agora eu queria acho que essa é a primeira Prestação de Contas né eu queria poder fazer algumas 495 
sugestões também, vocês tiraram uma Comissão de análise de Documentos porque veja bem o 496 
Conselho Municipal de Saúde não é só um Conselho avaliador de Prestação de Contas né a 497 
Prestação de Contas está colocado na Lei e o Conselho Municipal de Saúde aprecia as Contas da 498 
Gestão Quadrimestralmente ponto não tem nem necessidades de grandes votações coisas assim 499 
porque a Lei fala claramente em apreciação mas vocês montaram e escolheram uma Comissão de 500 
Análise de Documentos então acho que esta Comissão que estou entendendo que seja uma 501 
Comissão que vocês escolheram entre os seus pares esta Comissão deveria ter aí dentro das suas 502 
responsabilidades a questão da Avaliação desse documento que é passado acho que tem um grande 503 
é essa Comissão pode colaborar bastante porque aí vai esclarecendo outros Conselheiros e a 504 
metodologia da apresentação é uma metodologia que a gente escolhe então essa Comissão que 505 
analisa os documentos podem também sugerir qual é uma forma mais palatável mais agradável de 506 
poder estar sendo transmitido pra vocês pra não ficar uma coisa chata e pra ser também um 507 
instrumento que vocês possam estar fazendo bom uso e podendo ser um instrumento de 508 
aprendizado eu então acho bastante importante que vocês possam colaborar com isso é muito 509 
importante que a gente estabeleça uma relação de parceria não é uma relação de ou usuário ou 510 
trabalhador manda a gente fazer e a gestão faz, não, isto aqui é uma relação de construção né então 511 
se tem algum problema na forma da Prestação de Contas o problema não é da Gestão ou do usuário 512 
ou do trabalhador o problema é nosso e nós vamos avaliar uma forma coletiva de melhorar isso, 513 
nessa primeira a gente apresentou pro nosso dever de estar fazendo isso mas a gente quer que se 514 
coloca nessa discussão temos também componentes nessa Comissão de avaliação de documentos 515 
pra que este instrumento possa ser um instrumento de responsabilidade mútua ok gente? pelas 516 
dúvidas que vários  Conselheiros apresentaram com relação a Ouvidoria eu queria sugerir que a 517 
gente pudesse também um dia fazer uma apresentação do que é a Ouvidoria pra vocês entenderem 518 
o que é denúncia, o que é reclamação, denúncia por exemplo a gente tem que apurar e a gente tem 519 
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que tomar atitude vou dar um exemplo que me passou pela cabeça agora uma certa ILPI que é 520 
Instituto de longa permanência chegou aqui com uma denúncia na Ouvidoria que essa ILPI estava 521 
causando maus tratos nos idosos que lá estavam então aí nós temos uma Vigilância Sanitária aqui 522 
na Secretaria que tem poder de polícia de estar indo no estabelecimento e tomar todas as atitudes 523 
até o fechamento da Instituição né então isto só estou dando um exemplo pra vocês do que é 524 
denúncias que a gente tem que ir fundo e apurar tudo e tal a reclamação é alguma coisa não tão 525 
grave que aconteceu mas eu acho que a Vanessa que é nossa Ouvidora e que temos veja só essa 526 
questão da Ouvidoria não foi a Secretaria que inventou a gente tem uma relação com o Ministério 527 
da Saúde uma coisa que se chama Ouvidor SUS então a gente também tem algumas obrigações 528 
com relação a isso e por isso eu acho que seria bastante importante que a Vanessa pudesse um dia 529 
fazer uma apresentação ao Conselho do que é Ouvidoria seu papel, queria só esclarecer mais uma 530 
coisa eu ouvi falar do contrato de OS que fique super registrado que esta gestão não tem contrato 531 
com OS hoje ela cumpre um TAC uma ordem judicial junto a Fundação com recurso fixo de 15 532 
milhões e 100 portanto ele deve ter aparecido num local não temos um contrato tá estamos 533 
cumprindo um TAC judicial e estamos preparando um chamamento porque está estabelecido 534 
também no TAC que no dia 20 de agosto a gente tem que estar com a situação resolvida ok? então 535 
é por isso que talvez não tenha entrado contrato com Organização Social porque não é desse jeito 536 
que é colocado é isso e estou a disposição para outros questionamentos, Ana fala que tem uma 537 
pergunta não sei se foi do Gecimar falando do transporte lá do CROSS não sei se disse que na 538 
apresentação está por idade mas me desculpar com o Gecimar que lá está por casos positivos por 539 
idade e não por vacinas não está mesmo e podemos corrigir e a gente pode providenciar como a 540 
Célia falou, também fez uma pergunta sobre o transporte ambulatorial e eu já queria responder 541 
mais uma do Gecimar e já responderia todas não é que ele pergunta mas na prestação se a gente 542 
pode colocar por pacientes e na prestação está por transportes realizados e no transporte 543 
ambulatorial tem alguns pacientes que já são fixos que é o paciente da hemodiálise que é um 544 
tratamento continuo e ele só sai do transporte por óbito tomara que não ou por transplante bem 545 
sucedido então hoje tenho 154 pacientes nessa situação sendo transportados por nós que deu 8 mil 546 
cento e poucos no transporte aí quem não sabe hemodiálise pelo menos três vezes por semana o 547 
tratamento aí da fisioterapia são 313 pacientes estou dizendo esse número hoje né porque esse 548 
número vai oscilar sempre né é alta que o pessoal muda, acamados 153, radioterapia e fototerapia 549 
44, quimioterapia 12, fisioterapia e reabilitação 60 e consulta e exames 150, não sei se eu vou 550 
conseguir fazer entender esses pacientes que são não fixos né por isso que esse número varia muito 551 
tá porque eles tem que fazer agendamento prévio por exemplo paciente acamados de ambulâncias é 552 
agendamento prévio não existe um paciente fixo que eu levo tá então pode diminuir num período e 553 
aumentar em outro então o que posso dizer pra vocês o número que eu tenho hoje fixos são os 554 
pacientes da hemodiálises mas eu acho que eu consegui dar um número pelo menos pra vocês ta? o 555 
número de pacientes que transporto hoje que gerou todos esses números de viagens vamos chamar 556 
assim, Gecimar diz que só faltou com relação lá das vacinas que tem algumas que estão com taxa 557 
um pouco abaixo se tem alguma estratégia pra alcançar esse número que está abaixo por exemplo a 558 
febre amarela 41%, a pentavalente 58%, rotavirus 54%, a meningite com 67% qual a estratégia que 559 
vocês tem pra alcançar esse percentual que falta que é alto inclusive, Dra. Kátia responde que esta 560 
questão Gecimar então é um problema sério que estamos atravessando em Saúde Pública na região 561 
e no País não só em Mauá a questão da vacinação tornou se uma coisa  muito polarizada e um 562 
índice que poderíamos nos orgulhar sempre era a questão da vacinação da policultura sempre 563 
atingimos quase 100% em todas as vacinas infelizmente não dá pra pensar de outra forma mas com 564 
as questões colocadas politicamente em dúvida quanto a eficiência e eficácia da vacina esses 565 
números tem caído né e não falando só da COVID mas das demais inclusive da faixa etária das 566 
crianças da policultura e do cartão de vacinação das crianças a nossa tarefa aqui na gestão em 567 
saúde é de fato estamos fazendo isso é a busca ativada nós temos unidades de saúde, temos os 568 
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agentes comunitários de saúde, programa saúde da família, nós fazemos busca ativa nas casas das 569 
crianças nas casas das famílias, as pessoas que chegam na rotina do atendimento então o trabalho 570 
nas escolas pra poder atualizar o cartão de vacinação então essa é uma meta assim primordial até 571 
porque nós temos um índice de mortalidade infantil que infelizmente nos últimos quatro anos 572 
atingimos um patamar muito alto isso tem haver também com a questão da vacinação 573 
indiretamente mas diretamente também reflete a criança menor de um ano a mortalidade infantil e 574 
atingimos patamares elevados estamos buscando de fato melhorar esse indicador, é um indicador 575 
que estamos perseguindo arduamente aqui na secretária de saúde porque é uma questão de saúde 576 
pública extremamente grave e o que chama a atenção é que isso não acontece em Mauá é o que 577 
está acontecendo na região é o que está acontecendo no País como um todo então a nossa tarefa é 578 
muito importante muito séria e nós enquanto Conselheiros temos esse papel né informar, 579 
conscientizar nossos pares, os nossos grupos, as pessoas que temos relacionamento próximos e não 580 
tão próximos que levem suas crianças pra fazerem a vacinação infelizmente isso está acontecendo 581 
é fato aqui a nossa estratégia é busca ativa é casa a casa como temos feito com a COVID este 582 
tempo todo estamos com esse trabalho com as crianças de policultura, Dra. Célia pede a palavra 583 
para acrescentar na fala da Dra. Kátia e diz que é  um pouco mais radical e não acha que é uma 584 
questão tão simplista e eu não me sinto nem um momento culpada quando a gente percebe que as 585 
nossas coberturas vacinais estão ainda desta forma, porque ?porque hoje a gente não tem como a 586 
gente já teve no Brasil infelizmente a gente teve que passar a Pandemia sem ter um grande 587 
coordenador de vigilância no País e além disso você tem uma desinformação pra população 588 
absurda com relação a dados vacinais você não vê uma propaganda de televisão estimulando a 589 
campanha de vacina, então este não é um problema isolado não é um problema Municipal é uma 590 
coisa bastante importante do ponto de vista da política de saúde pública eu acho que a gente tem 591 
que começar a despertar pra realmente investimentos que faltam nessa área, ok?, Gecimar fala que 592 
achou interessante o que a Dra. Kátia diz com relação o que está sendo feito nas escolas e quando 593 
eu vi isso eu pensei que as escolas solicitam o cartão de vacina quando vão fazer a matrícula e se 594 
houvesse um trabalho em conjunto da saúde com a educação porque o pessoal da educação não 595 
sabe verificar a vacina mas se houvesse um trabalho em conjunto daria pra notificar esses pais que 596 
a vacinação está incompleta pra que eles fossem até a unidade completar a vacinação mas como ela 597 
disse que já é feito né, Dra. Célia responde a gente em plena Pandemia faz mais ou menos um mês 598 
que começou a vacinação das crianças de 5 a 11 anos a gente vacinou um pouco a mais que 50% e 599 
se o Governador não faz um Decreto dizendo que tem que vacinar senão vai daqui há pouco falar 600 
pra o Conselho Tutelar eu não sei se a gente conseguiria, então faltam algumas coisas eu não gosto 601 
dessa medida acho que realmente faltou educação popular né porque tem um monte de gente que 602 
defende que a vacina não é obrigatória ela não entende isso enquanto não estar colaborando com o 603 
coletivo, então é uma discussão extremamente importante do ponto de vista da formação política 604 
das pessoas e não política partidária pelo amor de Deus porque não estou aqui pra fazer isso mas é 605 
política pública de saúde como o País não está investindo nesta questão é bem isso, Dra. Kátia 606 
pergunta ao Gecimar se contemplou e ele responde que sim, Dra. Kátia agradece ao Gecimar e em 607 
seguida diz que o Fábio questionou referente as estatísticas por UBSs com os dados extratificados, 608 
Dra. Célia fala a Dra. Kátia que essa questão não dá para esmiuçar aqui que seja feita uma emissão 609 
de documentos pra que eles montem a melhor forma que eles acham que possa ser aproveitado por 610 
eles, entendeu? que na realidade é um trabalho conjunto nós não...eu não quero que a nossa relação 611 
seja assim...vocês perguntam e a gente obedece...não é isso nós somos parceiros e vamos construir 612 
as coisa juntos porque a secretaria a gestão da secretaria precisa de parceiros importantes e com a 613 
qualidade que estou vendo neste Conselho então é isso que a gente quer, que vocês venham que a 614 
Comissão venha pra gente discutir e pra montar aí uma forma de documentos que vá ser legal pra 615 
todo mundo, Fabio fala inclusive tenho uma reunião marcada pra nossa UBS e é verdade acho que 616 
a gente tem que fazer em conjunto mesmo fica bem melhor e pra gente poder prestar essas contas 617 
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aos usuários do nosso bairro entendeu? essa é a ideia, Dra. Kátia diz está ótimo e como a Secretária 618 
colocou o papel da Comissão que foi eleita por nós e por esse coletivo é preciso que de fato esse 619 
papel seja realizado e de acordo com o que é passado para Comissão a gente trás em conjunto 620 
mesmo uma forma mais adequada ou que consiga contemplar esse Conselho e o coletivo, Dra. 621 
Kátia pergunta ao Fábio se ele está contemplado sobre os dados das UBSs que é um 622 
questionamento extremamente importante até para Conselho Gestor de cada serviço ter ciência do 623 
que acontece no seu pedaço né? Então acho que sim isso pode ser disponibilizado nas unidades e 624 
de fato as unidades devem ter isso em seu processo de trabalho pra que seja disponibilizado não só 625 
para os Conselheiros mas pra todos os funcionários das unidades é um importante instrumento de 626 
planejamento viu?, Dra. Célia fala ao Fábio que os dados que a secretaria tem e que condensa são 627 
dados que a unidade envia para nós portanto lá na sua unidade você tem acesso ao dados 628 
produzidos lá e é bem bacana que você entenda qual a necessidade da população lá na hora de 629 
preparar a reunião vocês já saibam isso pra quando conversar com a Gerente e poder ter esses 630 
dados do local pra apresentar tá? mas aqui a gente recebe de lá, Fabio responde tá legal, Dra. Kátia 631 
fala importante esclarecimento, e chama Alessandra dizendo que é um questionamento do Marcos 632 
sobre a Zoonoses dos animais que precisariam ser recolhidos após às 17 horas, Alessandra 633 
cumprimenta com boa tarde e diz que é gerente da Zoonoses e diz que gostaria de entender em qual 634 
sentido de recolha qual animal qual escopo do animal o Marcos tem colocado pra ser recolhido 635 
após às 17 horas, Marcos fala que trouxe para o Conselho o comentário de duas Munícipes que são 636 
protetoras e aí o cachorro morreu né a pessoa está trabalhando e quando chega encontra o cachorro 637 
e liga na Zoonoses aí elas pediram pra sugerir a extensão do horário porque ao ligarem lá 638 
informaram que poderiam pegar até às 17 horas o que acaba sendo incompatível com o trabalho da 639 
maioria dos cidadãos brasileiros, Alessandra responde que o funcionamento do equipamento da 640 
Zoonoses é de segunda a sexta-feira como uma UBS e carga horária de trabalho é de 40 horas 641 
semanais e no caso de animal em óbito não é nem a Zoonoses se for causa natural não seria a 642 
Zoonoses que faz a recolha nós disponibilizamos o nosso recipiente pra acondicionar o corpinho do 643 
animal dentro do horário de trabalho e quem faz essa recolha é a Lara, quando os animais em óbito 644 
nas residências são solicitadas as retiradas do corpinho do animal é a SSU quem faz o contato 645 
sendo causa natural de morte, agora a Zoonoses só recolhe se tiver algum indicio de relevância a 646 
saúde pública um potencial zoonótico pra coleta do cérebro e pra amostra pra que se faça 647 
investigação da raiva isso quando é relatado para nós que o animal teve uma morte suspeita mas 648 
via de regra é o contato é a SSU que faz o agendamento pra retirada do corpinho do animal não 649 
seria o primeiro ponto de apoio a Zoonoses, não sei se consegui sanar sua dúvida, Marcos responde 650 
que sim, Dra. Kátia agradece e diz sobre uma outra questão colocada aqui é sobre a Isenção 651 
tarifária e chama Sra. Ana, Ana gostaria de ouvir novamente qual foi essa questão pois não 652 
conseguiu anotar, Dra. Kátia fala que a pessoa está questionando o que é Isenção Tarifária do que 653 
se trata a Isenção Tarifária o que é esse serviço, Ana fala que a Isenção Tarifária é um serviço que 654 
existe já há muito tempo aqui no Município e que é um serviço que fornece o benefício do paciente 655 
ou usuário a não pagar o transporte, só que existem regras então por exemplo os pacientes em 656 
tratamento oncológico 657 
e tratamento de hemodiálise tem direito ao benefício conquanto que vá lá no serviço ou através da 658 
UBS ou através da própria Isenção Tarifária que hoje funciona lá no prédio redondo no piso baixo 659 
e faz a solicitação do benefício mas tem que ter toda uma comprovação de endereço tem que ser 660 
residente em Mauá e comprovando evidentemente o quadro né se é renal ou se é um paciente em 661 
tratamento oncológico, existe pra outros casos? existe sim, tem uma lista de CIDs que estão 662 
elencados no Decreto na portaria quais são os CIDs  que é Código Internacional da Doença que dá 663 
direito a Isenção então essa pessoa também tem que fazer a solicitação via UBS, via CAPS aquele 664 
serviço que elenquei lá que emitiram o processo tem que comprovar através de relatório médico, 665 
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tem que ser morador de Mauá com comprovação de endereço e esse processo vai pra Isenção 666 
tarifária que faz toda parte burocrática do trabalho e mando pra secretaria de transporte pra que eles 667 
aprovem ou não o benefício tá, então é isso quem ficar desempregado tem algumas regras não vou 668 
falar todo o Decreto aqui mas também a gente pode como a Célia disse o Conselho é novo e pra 669 
algumas pessoas os serviços também são novidades mas também a gente pode falar sobre o assunto 670 
em algum momento que o Conselho quiser tá bom? mas é isso é um serviço que a Isenção oferece 671 
o benefício do transporte para pacientes ou pessoas usuários nessas condições que falei, tá bom? 672 
não sei se fui clara, Dra. Kátia diz que sim, Dra. Célia diz que colabora com a fala do seu ponto de 673 
vista o serviço altamente questionável ser feito pela secretaria de saúde né Fábio e acho que voce 674 
percebeu isso, porque todos os pacientes que a gente entende que tem alguma incapacidade a gente 675 
encaminha pra Isenção tarifária não é papel da saúde como a Lei daqui diz que a saúde deveria 676 
dizer este pode ou aquele não pode então é um serviço que eu tenho questionado bastante não acho 677 
que deveria estar no escopo de prestação de serviço da secretaria de saúde mas hoje ainda está e 678 
nós o fazemos e inclusive não temos um consenso muito importante mesmo aqui dentro da 679 
secretaria tá? Sr. Andrade pede a palavra e Dra. Kátia diz que tem mais um questionamento da 680 
Cleusa que a Secretária respondeu com relação as OSs e outra dúvida é referente aos determinantes 681 
sociais aos profissionais tal, com relação a essa questão acho que também foi colocado aqui é o 682 
papel de fato da Comissão e eu acho que a gente pode sim estudar essa questão de estar os 683 
determinantes sociais estarem evidenciadas e colocar esse recorte parcial de gêneros enfim isso a 684 
gente pode trazer a discussão no próprio grupo da Comissão pra poder pontuar e pautar na próxima 685 
reunião da Comissão que for discutida a Prestação por exemplo, Sra. Ana pede a palavra e diz que 686 
para contribuir quando foi feita a reunião da Comissão de Análise de Documentos a D. Diva 687 
pontou isso assim  a gente não conseguiu preparar para essa porque o tempo que a Comissão e o 688 
prazo que o documento tem que estar no Conselho não era possível, ficamos e a D. Diva pode até 689 
confirmar isso de fazer uma discussão e de que forma isso poderia entrar na Prestação de Contas é 690 
só pra dizer que a Comissão já foi questionada sobre isso, Dra. Kátia diz esta ótimo e agradece, e 691 
também quero colocar aqui uma questão sobre a Conferencia Municipal de Saúde Mental, Marcos 692 
diz que faltou responder sobre as Emendas Parlamentares como estão as aplicações dessas 693 
Emendas e quais Emendas enviadas pra secretaria, Dra. Célia fala que se propõe a fazer um estudo 694 
bacana na próxima reunião que é um mês né porque no ano de 2020 a gente teve aqui um trabalho 695 
árduo que também me proponho a estar falando pra vocês e a gente resgatou milhões de Emendas 696 
que estavam paradas aí então a gente trabalhou basicamente nas Emendas antigas você imagine 697 
que a gente comprou cerca de 998 itens de equipamentos que estão sendo distribuídos e a gente 698 
conseguiu resgatar por exemplo todos os equipamentos da maternidade do Nardini e a medida que 699 
as coisas vão chegando a gente vai colocando pra vocês a gente conseguiu comprar 700 
eletrocardiógrafo, tacógrafo, mais um monte de equipamentos bacana mesmo e assim que entregar 701 
eu conto pra vocês que são de Emendas antigas, agora as Emendas novas que chegaram de 2021 a 702 
gente vai começar a operacionalizar agora as Emendas de investimentos são basicamente pra 703 
reformas e já estamos fazendo orçamento pra poder reformar várias unidades eu posso te dizer que 704 
a unidade do Santista já está com planta pronta, Magini tem algumas que estão em andamento mas 705 
eu me proponho, assumo o compromisso de trazer isso detalhado pra vocês na próxima reunião tá? 706 
Dra. Kátia diz testa ótimo assim já traz atualizado tá bom Marcos? Marcos agradece, Dra. Kátia 707 
fala que gostaria de colocar uma questão sobre a Conferencia Municipal de Saúde Mental, nós 708 
estamos nos aproximando dela né, Dra. Célia informa pra Kátia que tem alguém com a mão 709 
levantada, Dra. Kátia pergunta quem está com a mão levantada pois pelo seu computador não dá 710 
para ver e só está ouvindo, Sr. Andrade, Sueli e Cleusa e também Karina, Sr. Andrade 711 
cumprimenta com boa tarde e fala pra Dra. Célia como ela falou que é meio radical e eu também 712 
não fico atrás quando tenho minha convicção que estou correto, só que as minhas críticas são 713 
construtivas né eu nunca esqueci que em outubro no mandato do Donizete eu pedi pra ela que o 714 
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Oswaldo Dias falou que as secretarias trabalham em parcerias que pra colocar um semáforo ali em 715 
frente a UPA da Barão de Mauá não tinha se quer passagem nem faixa de pedestre e ela entrou em 716 
contato com o departamento de transito e colocaram semáforo mesmo assim uma mulher a 04 anos 717 
atrás foi atropelada e perdeu a vida ali, agora na gestão do Átila eu fiz um abaixo assinado como 718 
estamos falando de idosos aí e a D. Diva é do Conselho dos Idosos e eu sou Conselheiro no 719 
CEMMA e tem o CEMMA e o CEO e ali não passava linha de ônibus em frente ao CEMMA no 720 
sentido centro eu pedi 02 linhas de ônibus ali e está passando o Guapituba, mas vamos respeitar o 721 
idoso senhoras gestantes, crianças de colo, deficiente, agora eu queria saber doutora Celia porque 722 
que na Rua Aquidabam sobem 04 linhas de ônibus e também atualmente subiam cinco e o 723 
Guapituba pela rua Riachuelo porque que o Vila Mercedes não desvia ali uns 500 metros e não 724 
passa em frente ao CEMMA, se o Marcelo fizer isso aí com o departamento de trânsito ele só tem a 725 
ganhar tá ajudando o idoso a senhora gestante uma criança de colo deficiente, cadeirante e passar o 726 
Vila Mercedes ali em frente, Vera informa que já passou 15 segundos por favor, Sr. Andrade 727 
continua que vá lá e também falar pra Dra. Kátia e D. Diva porque que esses que saíram do 728 
Conselho estão falando que não estão sendo avisados e não estão nem convidando não estão 729 
considerando que foram Conselheiros muitos anos estão falando que estão dando 04 minutos e eu 730 
não falei nada agora 15 segundos, os outros Conselheiros não podem participar não? Quem foi 731 
Conselheiro? Estão reclamando que não estão nem avisando para eles, Dra. Kátia fala seu Andrade 732 
a Reunião do Conselho Municipal de Saúde é aberta a população em geral é divulgada em todos os 733 
meios de comunicação a Vera enquanto secretária executiva ela passa pra todos eles e todas pra 734 
participação as pessoas tem voz e vez só não direito a voto então todos podem participar está 735 
aberta a isso, essa outra questão a Célia vai responder, Dra. Célia fala que de novo nós somos um 736 
conjunto e quem escolheu as reuniões fomos nós tanto é que um mês é de manhã e outro mês é de 737 
tarde então tem dia tem hora então não é contra a gestão eles estão falando contra todos nós então 738 
todo Conselheiro tem que saber que as reuniões do Conselho Municipal de Saúde são abertas e 739 
permite a entrada de qualquer pessoa tá bom de forma organizada mas só vocês podem votar então 740 
podemos responder tranquilamente isso, com relação ao que o senhor falou Sr. Andrade eu gostaria 741 
de um encaminhamento rápido sobre isso que a gente pudesse montar algumas pessoas aí junto 742 
com o senhor escrever bonitinho essa proposta de alteração da linha de ônibus e pra passar lá no 743 
ambulatório eu me proponho a estar levando para o Secretário mas eu quero que o Conselho 744 
escreva e o Conselho se concordar assinem os membros do Conselho pra ser um documento do 745 
Conselho tá eu me proponho a levar tá? Sr. Andrade diz que tem um abaixo assinado que fez com 746 
1.117 assinaturas e entregou ao Secretário da Saúde na época do Átila e está passando uma linha só 747 
se o Marcelo e a senhora conseguirem mais uma linha de ônibus ali vai ajudar o povo não só o 748 
povo como vocês também vamos ficar muito satisfeito obrigado, Dra. Célia diz vamos fazer um 749 
documento do Conselho Municipal e eu me proponho a levar tá bom? e o que passou passou bola 750 
pra frente, D. Diva fala que é importante esclarecer a publicidade da reunião, Vera fala que a D. 751 
Diva pediu para ela esclarecer a questão da publicidade da reunião e diz que nossa reunião 752 
continua sendo publicada no Diário Oficial do Município toda a população de Mauá tem o direito 753 
de participar da nossa reunião e tem acesso ao link da nossa reunião eu aqui eu faço tudo que fazia 754 
quando o senhor era Conselheiro eu enviava todas as comunicações pros Conselheiros atuais a 755 
população o acesso delas é pelo Diário Oficial do Município e nós estamos fazendo a nossa reunião 756 
atendendo ao regimento são dois minutos de fala pra cada pessoa então inclusive aos nossos 757 
convidados que é o caso do senhor obrigada seja bem vindo, Dra. Kátia passa a palavra a 758 
Conselheira Cleusa que diz que será bem suscinta e que primeiro quer voltar a questão dos 759 
contratos da OS da qual a Secretária tomou a fala pra esclarecer alguns pontos mas é claro que aqui 760 
não vai ser o suficiente mas assim pelo menos no meu entendimento quando se trata de Prestação 761 
de Contas é prestação de valores que entra e valores que sai né independente de estar com contrato 762 
ativo ou não e se foi feito por essa gestão ou não a Fundação que eu saiba ela recebe da secretaria 763 
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pra poder executar e dar conta do seu trabalho então eu entendo que é e isso precisa sim estar bem 764 
explícito detalhadamente na Prestação de Contas, isso é uma coisa, a segunda é a questão da 765 
Comissão de Análise de Documentos como a Kátia disse existe essa Comissão e aí eu super apoio 766 
concordo e acho que é urgente realmente que a gente consiga melhorar esses esclarecimentos de 767 
dados estatísticos considerando os pontos que foram levantados aqui sobretudo os determinantes 768 
sociais e também a Secretária eu gostaria de solicitar como ela justifica que os dados vem da UBS 769 
eu acho que independente de qualquer coisa a Secretária ela teria e tem essa condição de se assim 770 
entender exigir dados melhores pra que a gente consiga aí especificar melhor a Prestação de 771 
Contas, segundo eu também faço jus na voz da Secretária no sentido da questão da Isenção 772 
Tarifária, Secretária eu também concordo que não é uma tarefa nossa da saúde e aí sugiro né que 773 
em algum momento a gente sente pra conversar sobre isso principalmente porque nessa estatística 774 
fica muito evidente a composição mais do médico e do enfermeiro e aí onde eu volto a dizer que é 775 
necessário que essa estatística apareça também o trabalho da assistente social e de toda equipe 776 
multi profissional dos serviços, é isso, Dra. Kátia fala que seguindo o nosso Regimento Interno e 777 
todos nós temos ciência dele, a gente havia dito lá atrás que encerraram as inscrições na fala do 778 
Fábio e a gente está se estendo e temos outras questões pra serem resolvidas sabendo obviamente 779 
que essa pauta é extremamente importante a Cleusa pontuou aqui acho que a Secretária respondeu 780 
anteriormente o que a Cleusa tinha pontuado e a gente vai voltar essa questão obviamente com a 781 
Comissão até pontuando tudo que foi dito hoje e até porque a D. Diva que é a nossa Presidenta 782 
tinha pontuado essas questões lá na Comissão e não tivemos tempo hábil de ajustar conforme o 783 
coletivo tinha acordado e isso será feito agora na próxima tá bom? eu queria colocar aqui..., Dra. 784 
Célia pede a palavra e fala que a Comissão vai perceber Cleusa que os dados que você está 785 
querendo avaliar está no documento tá...é falta de uma melhor avaliação só isso e também queria 786 
só esclarecer mais uma coisa a Secretária aqui não exige nada a Secretária aqui é servidora pública 787 
tá bom? muito obrigada, e assim o que a Cleusa coloca na fala a questão de melhorar essa é a nossa 788 
primeira Prestação de Contas com esse coletivo e dependendo do coletivo que estamos a gente vai 789 
tentando adequar de acordo com ...até com a experiência que a gente tem com o coletivo com o 790 
objetivo com a história o que cada um considera mais importante ou não a questão dos dados como 791 
a Secretária bem colocou são dados oficiais né então não dá pra inventar um número diferente do 792 
que está lá os indicadores são dados, mas obviamente a Comissão tem esse papel e irá fazê-lo, eu 793 
quero só colocar aqui como uma discussão, é a questão da Conferência Municipal de Saúde Mental 794 
que está se aproximando e é um dos nossos carros chefe nosso aqui e até pelo tempo nós nunca 795 
fizemos no Município e precisamos fazer agora eu gostaria de propor que nós tirássemos uma 796 
Comissão Organizadora pra de fato iniciar o processo iniciar não que já está encaminhando pela 797 
Saúde Mental, mas que saísse desse grupo uma Comissão Organizadora pra Conferência Municipal 798 
de Saúde e já sugestiono aqui de fazermos uma reunião dessa Comissão na próxima semana, não 799 
na semana que vem que é carnaval mas na próxima sugiro a segunda-feira depois do carnaval e já 800 
agendarmos uma reunião extraordinária para tratarmos especificamente da Conferência Municipal 801 
de Saúde dos seus aspectos de que a Comissão vai organizar né como essa Comissão Organizadora 802 
irá encaminhar a organização da Conferência Municipal de Saúde e já posteriormente o Regimento 803 
Interno que já está sendo desenhado pela equipe de Saúde Mental pelos profissionais envolvidos 804 
enfim então eu gostaria de sugerir que a gente tirasse uma Comissão Organizadora da Conferência 805 
com os pares que temos sendo 02 usuários, 01 gestor e 01 trabalhador como as demais e 806 
seguíssemos a semana que vem depois do carnaval sugiro a segunda tinha imaginado a sexta-feira 807 
mas é ruim porque sexta-feira é o dia da nossa formação né, todas as sextas-feiras fazer a formação 808 
de manhã e depois a Comissão a tarde acho que fica muito pesado pra nós Conselheiros tirarmos o 809 
dia todo né voltados pra isso então imagino a segunda-feira depois do carnaval que não  é carnaval 810 
é um feriado prolongado mas enfim que a gente faça essa Reunião da Comissão Organizadora 811 
depois do feriado e já na próxima semana também depois do feriado organizarmos uma reunião 812 
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dessa pauta, Dra. Kátia diz que faltou a pergunta da Sueli que perguntou o que aconteceu que a 813 
UPA do Zaira não foi passado o número de transferências e também se tem como especificar essas 814 
transferências é pra onde Nardini, Mario Covas outros Hospitais essa é minha dúvida foram 545 815 
transferências da UPA Zaíra tá bom? Dra. Célia diz que a UPA é um serviço de pronto 816 
atendimento e ela tem a obrigatoriamente referência no Município e está dentro de uma rede de 817 
urgência e emergência e a principal referência dela é realmente Hospital Nardini ocasionalmente 818 
mas muito ocasionalmente no caso de pacientes extremamente grave é que a gente consegue uma 819 
vaga zero para um Hospital especializado, então a grande maioria é feita para o Hospital Nardini 820 
sim Sueli, Dra. Kátia fala que até porque em alguns casos a gente tem muita dificuldade de 821 
transferência Estaduais né infelizmente não nos proporciona os leitos que de fato deveriam ser 822 
proporcionados pro Município e pra região há uma defasagem que o Estado não consegue ofertar 823 
pra todos que precisam né então o Nardini é o pai e mãe do nosso Município, Dra. Kátia diz que 824 
então voltando aqui na Comissão nós estendemos era pra ser agora mais próximo mas por conta da 825 
Pandemia para os Municípios se organizarem então ficou um pouco mais pra frente estamos 826 
contemplados de poder organizar isso bem e pra isso precisaria de uma Comissão Organizadora né 827 
daqui do Conselho Municipal de Saúde porque já tem o pessoal da saúde Mental se organizando já 828 
desenhando o regimento interno e antes de ser colocado pra execução precisa dessa Comissão pra 829 
passar isso pra apreciação do Conselho da execução da realização dessa Conferência e depois 830 
também do Regimento Interno são algumas etapas que precisamos passar aqui no Conselho e 831 
conseguir avançar os passos aqui pra realização de Saúde Mental que é a primeira no nosso 832 
Município pra ter uma Conferência de fato bem importante e  potente temos muita capacidade pra 833 
isso então sugiro Presidente, Vice-presidente e os demais aqui presentes de fazer essa escolha 834 
dessa eleição pra essa Comissão que se encerra após a conclusão da Conferência, D. Diva acredita 835 
ser importante porque a gente vê que fica muito em cima e tem que ter toda uma discussão do 836 
regimento então essa Comissão se possível poderia ser tirada hoje, Cleusa fala que só queria 837 
endossar que realmente já estamos com o tempo estourado e já desde o ano passado tem vindo 838 
diversas formulações de datas e prazos e nos temos aí até abril pra concluir as conferência pra 839 
emitir os relatórios então nós estamos realmente aí toque de caixa então gostaria de fazer o apelo 840 
que se a gente já pudesse adiantar esse processo agora a saúde mental só teria a ganhar e do mais 841 
também gostaria de dizer que o Regimento já foi elaborado por um grupo de trabalho que já estava 842 
se encontrando discutindo e defendendo a realização da Saúde Mental no Município então o 843 
regimento Interno já existe então é pra apreciação e apresentação pra que o conselho tome 844 
anuência, Dra. Kátia diz estar imaginando a reunião da Comissão Organizadora já na quinta-feira 845 
dia 10 de março uma reunião extraordinária pra falar apenas sobre a Conferência Municipal de 846 
Saúde Mental, Ok Cleusa?vamos então eleger essa Comissão? 02 usuários quem pode se habilitar? 847 
Pensando que deva ser pra essa Comissão usuários do Conselho Municipal de Saúde, temos a 848 
Fátima Virgínia, a Sueli Vergínia a Eliane Marta, Arlete Lemes, Vivian de Oliveira, a Nancy e a 849 
Marlene do Refema, Sr. José Anselmo, a Fátima Santos, a Ednéia, D. Diva e Marlene, bastante, 850 
quem se habilita pra esse importante movimento eu gostaria que o conselho avaliasse que vamos 851 
ter um GT da Saúde Mental pra estar auxiliando nesta Comissão Organizadora, é muito importante 852 
a participação dos Técnicos da Saúde Mental e que ela fosse no mesmo número de conselheiros, 853 
seriam  quatro conselheiros e nós teríamos quatro técnicos, Kátia concorda e pede a opinião da 854 
Cleusa, a mesma concorda e Kátia fala da mobilização para arrumar estes quatro técnicos, 855 
precisamos de dois usuários, alguns já se colocaram e Vera fala: Fátima Vergínia, Kátia agradece a 856 
conselheira, Kátia pergunta quem mais vai se colocar pra esta comissão e que nossa Conferência 857 
será um sucesso, Sueli Borges se coloca e Maria Auxiliadora se coloca como trabalhadora, Cleusa 858 
pergunta se pode entrar e Kátia fala que ela já esta e que ela vai estar nestes quatro técnicos, Então 859 
a comissão fica formada por dois  Usuários sendo: Fátima Vergínia e Sueli Borges, Trabalhadores: 860 
Maria Auxiliadora e Gestão fica pra indicação da Dra. Célia, Kátia fala da participação da Bete até 861 
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porque ela trabalha nesta área, Bete esta em outra reunião e Kátia fala que até amanhã será 862 
disponibilizado no grupo o nome do gestor, Vera fala da comissão, : A reunião com esta comissão 863 
ficou para o dia sete de março, uma segunda feira após o carnaval, as 14h00, é a primeira reunião 864 
da Comissão Organizadora para realizarmos a II Conferência Municipal de Saúde Mental de Mauá 865 
– SP e dia dez nossa reunião extraordinária pra tratar especificamente da conferência, Kátia 866 
pergunta o horário da reunião do dia dez, D. Diva fala que precisamos levar em conta quem esta 867 
em casa e não sei se é uma votação, Cleusa fala que as pessoas precisam se posicionar, Vera 868 
pergunta se pode dar uma sugestão, vamos pra primeira reunião da comissão organizadora e aí D. 869 
Diva com o conjunto da comissão, convoca a reunião extraordinária, Kátia fala do quórum desta 870 
reunião pois vai deliberar muita coisa importante, Karina pede a palavra, Dra. Célia interrompe e 871 
diz que esta recebendo solicitação de equipe de saúde de Saúde Mental de outras coordenadorias 872 
pedindo pra participar do grupo, não só da especializada, Karina fala: Vera eu gostaria muito que a 873 
gente conseguisse colocar neste grupo de quatro técnicos, tanto a representatividade do âmbito 874 
hospitalar, quanto da atenção básica, porque a saúde mental é uma rede, não dá só pra gente 875 
compor só com a atenção especializada, só esta reinvindicação, Kátia diz que é super pertinente 876 
esta colocação, quanto ao horário do dia dez, é importante que façamos esta reunião e deliberemos, 877 
eu acredito que é muito mais fácil que resolvêssemos isso logo aqui, as pessoas precisam se 878 
posicionar quanto ao melhor horário, 9h00 ou 14h00 pra facilitar, mas está todo mundo quietinho 879 
aí, ninguém fala nada, alguém se pronuncia, às 14h00, então fica para as 14h00, Kátia fala, agora 880 
temos como ponto de pauta, agora pode seguir por aí D. Diva, Vera fala: agora são informes da 881 
Assistência Farmacêutica, Célia pede licença pois precisa sair da reunião por outras questões, 882 
quero dizer que estou muito feliz com a potência deste conselho, vamos trabalhar juntos e fazer um 883 
monte de coisas, muito obrigado e não vou atrapalhar mais você, um  e tchau, Kátia apresenta 884 
Daniela, que é a Gerente de Assistência farmacêutica, ela faz um demonstrativo de como esta as 885 
compras, o estoque e outras informações a respeito, ela faz esta atualização mensal nas nossas 886 
reuniões, Dani cumprimenta todos e todas, estamos com 85% de abastecimento neste mês de 887 
fevereiro vou falar rapidamente com uma comparação ao mês de janeiro e fevereiro, em relação as 888 
medicações cardíacas nós temos trinta e seis itens atualizados no município, em janeiro eram trinta 889 
e quatro itens disponíveis e dois zerados, em fevereiro temos trinta e tres e tres zerados, medicação 890 
pra diabetes, tínhamos cinco itens disponíveis e dois zerados e   e em fevereiro continuamos com 891 
os mesmos itens disponíveis e zerados,  falando da saúde da mulher, nós tínhamos nove itens 892 
disponíveis e tres zerado, neste mês temos dez itens disponíveis e dois zerados, com relação a 893 
antibióticos continuamos com 36 disponíveis e 4 zerados, psicotrópico tínhamos cinquenta 894 
disponíveis e 4 zerados, temos 49 itens disponíveis e cinco zerados, com relação a medicação de 895 
pequeno volume, no Brasil a questão de aquisição de medicamentos é de importação, os insumos 896 
vem da China e da Índia, na questão da pandemia acaba em falta aqui no Brasil, enfrentamos 897 
diversas dificuldades de recebimento ou aquisição de medicamentos, por falta de fabricação, e as 898 
compras públicas são burocráticas, temos que obedecer diversas regras até poder comprar alguma 899 
medicação, às vezes demora 120 a 130 dias pra que consigamos efetivar uma aquisição com algum 900 
fornecedor, com relação a pessoa que foi questionada e eu não lembro quem foi, o Marcos 901 
questionou sobre a naltrexona , o que acontece, ano passado a gente tentou comprar ela 4 vezes, e 902 
não obtivemos sucesso nesta aquisição então a gente conseguiu em um ano fazer quatro processos 903 
o estoque que tínhamos chegou no final do mês de janeiro, estamos tentando novamente a adquirir 904 
por um novo processo de licitação pergunta se alguém tem alguma dúvida, Kátia agradece e 905 
Gecimar pergunta como esta o processo de licitação pra estes itens desertos, todos os itens estão 906 
em processo de aquisição, a gente abre, como demora 6 meses pra fazer um processo de licitação, 6 907 
meses antes de vencer uma ata, a gente já abre outra, os desertos também estão em outro processo 908 
em andamento, Kátia fala que estas questões de licitação são morosas não são no tempo que 909 
gostaríamos infelizmente, os insumos são importados e aí esta demora, com a variante da Ômicron, 910 
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é uma medicação teoricamente simples e barata que é a dipirona injetável, nós ficamos de 911 
abastecer, e quando falo nós, não é nós Mauá, é São Paulo e todo o Brasil, isso pela falta de 912 
insumos pra medicação, no fabricante e ainda vemos coisas como,  o preço da ampola era de 0,40 913 
centavos, chegou a ser vendida  num momento de pandemia a 7,00 reais , essa era a pauta e hoje, 914 
ficou mais alguma coisa? Cleusa pergunta se a reunião será presencial e Kátia diz que sim, ela 915 
pergunta também qual é o trâmite agora desta apresentação de prestação de contas, Kátia fala, após 916 
a apresentação aos conselheiros e conselheiras, a prestação de Contas é levada para Audiência 917 
Pública com os Vereadores. Vera Chama a Kátia pois a D. Diva esta precisando apresentar para o 918 
conselho todas as comissões eleitas nominalmente pra que sejam feitas as publicações, Kátia fala 919 
que esta respondendo a um questionamento da Cleusa, Gecimar interrompe dizendo que a 920 
secretária ficou de falar se a prestação seria online ou presencial, Vera informa que será online, 921 
Dra. Célia pediu pra avisar que o link da A. Pública já esta publicado no site da Câmara, D. Diva 922 
fala do informe das Comissões do conselho, Vera Fala que a D. diva enquanto Presidenta do 923 
Conselho, ela passeia por todas as comissões e que nossas comissões são formadas por 2 usuários, 924 
1 trabalhador e 1 gestor, e faz a apresentação das comissões, a comissão de educação permanente, 925 
ficou pra ser eleita na próxima reunião, Cleusa pede só pra repassar e entendemos como 926 
legitimado, o pleno aceita e D. Diva pergunta se pode terminar, Vera diz que quer justificar a falta 927 
de Agostinho Signorini, e que na próxima reunião já vai trazer o número de faltas de conselheiros 928 
injustificadas, essa reunião encerra-se às 16 horas e quarenta e cinco minutos. 929 

Lista de presença em reuniões do Conselho Municipal de Saúde 930 
Titulares Conselheiros Gestores de Unidades de Saúde  931 
 932 
Fátima Virgínia Lemes _____________________________________ 933 
 934 
Sueli Vergínia de Oliveira Borges ____________________________________ 935 
 936 
Agostinho  Francisco Signorini ___________________________________________ 937 
 938 
Eliane Marta Vieira de 939 
Melo_________________________  940 
 941 

Suplentes 942 
 943 
Edson José Miranda ________________________________ 944 
 945 
Marluce Rodrigues da Silva ___________________________________ 946 
 947 
Marlene Vieira Almeida ________________________________________ 948 
 949 
Maria Dominga dos Santos _____________________________ 950 
 951 
Vivian de Oliveira_____________________________________  952 
  953 
APEOESP  954 
Titular :  955 
Rita de Cássia Cardoso __________________________________ 956 
  957 
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Associações de Patologias e Deficiências  958 
 Titular:  959 

Nanci Aparecida Vecchi Leme ---------------960 
- 961 
 Suplente :  962 
Marlene Garcia Sinelli Martins ________________________________ 963 
  964 
Associações de Moradores  965 
Titular:  966 

  Jane Oscar dos Santos Silva_________________________________ 967 
Associação de Aposentados e Terceira Idade   968 
Titulares:  969 
Adalberto Epaminondas da Silva Rodrigues____________________________________  970 
  971 
Maria  Fátima dos Santos------------------------------ 972 
 Suplentes:  973 
José Anselmo Mendes __________________________ 974 
  975 
Lucas André Fernandes Soller_____________________________  976 
  977 
Fórum  LGBTQIA+ de Mauá  978 
Titular:  979 
Lays Gabrielle de Oliveira------------------------ 980 
 Suplente 981 
João Víctor Arruda Claudino ----------------------------- 982 
  983 
Movimento de Mulheres de Mauá  984 
Titulares:  985 
Diva Alves---------------------------------- 986 
 987 
 Idnéia Angela Bruno Ferreira --------- 988 
 989 
Suplentes:  990 
Marlene Santiago ------------------------------ 991 

 992 
 993 
 994 

SEGMENTO TRABALHADORES 995 
Conselheiros Gestores Eleitos nas Unidades de Saúde Titulares: 996 

Cleuza Cristina dos S. Marcia ------997 
- 998 
 999 
Clara de Lima-------------------------- 1000 
Suplentes:  1001 
Lídia Figueiredo Gonçalves --------------------------- 1002 
 1003 
Almerinda Marcondes dos Santos ---------------------------------- 1004 
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  1005 
Sindicato dos Servidores Públicos do Estado de São Paulo 1006 
 Titular:  1007 
Gilvânia Santos Santana------------------------- 1008 
 Suplente:  1009 
Maria Helena Aparecida Santos ----------------------------- 1010 
 1011 
UNISERV  1012 

Titular: 1013 
 Gecimar Evangelista--------------------------------------- 1014 
Suplente 1015 
Sheila Renata dos Santos ---------------------------------------- 1016 
SINDSAUDE ABC  1017 
Titular:  1018 
Maria Auxiliadora Costa Xavier------------------------------------------ 1019 
Suplente:  1020 
Cícero da Costa  Filho  --------------------------------------------------- 1021 
 1022 
Associação Paulista de Saúde Pública Titular:  1023 
Simone Sierra ------------------------------------------------------ 1024 
Suplente : 1025 
Juliana Gil Arraes--------------------------------------------- 1026 
Prestadores de Serviços 1027 
Titular: 1028 
Adlin Nazaré S. Veduato ----------------------------------------------- 1029 

 1030 

Representantes da Secretaria  de Saúde de Mauá  

Titulares  

Célia Cristina Pereira Bortoletto  

Kátia Vital Navarro Watanabe  

Cleiton Oliveira Gomes  

Karina Ferreira da Silva  

Suplentes  

Maria Elisabete Alves Domingues  

Rosimeire de Oliveira Nascimento  

Ana Mendonça  

Carmem Lúcia da Silva Biason  
   1031 
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    1032 

   1033 



  
 

Geci1034 
mar 1035 
Evan1036 
gelist1037 
a 1038 
Suplente 1039 
Sheila Renata dos Santos  1040 
SINDSERV  1041 
Titular:  1042 
Benedito de Fátima Aparecido dos Santos  1043 
SINDSAUDE ABC  1044 
Titular:  1045 
Maria Auxiliadora Costa Xavier Suplente:  1046 
Cícero da Costa  Filho  1047 
  1048 
Associação Paulista de Saúde Pública Titular:  1049 
Simone Sierra  1050 

Suplente : Juliana Gil Arraes  1051 
  1052 
  1053 

Representantes da Secretaria  de Saúde de Mauá  

Titulares  

Célia Cristina Pereira Bortoletto  

Kátia Vital Navarro Watanabe  

Cleiton Oliveira Gomes  

Karina Ferreira da Silva  

Suplentes  

Maria Elisabete Alves Domingues  

Rosimeire de Oliveira Nascimento  

Ana Mendonça  

Carmem Lúcia da Silva Biason  
   1054 

    1055 

   1056 

 1057 
 1058 
  1059 
  1060 
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  1061 
Suplente:  1062 
Cícero da Costa  Filho  1063 
  1064 
Associação Paulista de Saúde Pública Titular:  1065 
Simone Sierra  1066 

Suplente : Juliana Gil Arraes  1067 
  1068 
  1069 

Representantes da Secretaria  de Saúde de Mauá  

Titulares  

Célia Cristina Pereira Bortoletto  

Kátia Vital Navarro Watanabe  

Cleiton Oliveira Gomes  

Karina Ferreira da Silva  

Suplentes  

Maria Elisabete Alves Domingues  

Rosimeire de Oliveira Nascimento  

Ana Mendonça  

Carmem Lúcia da Silva Biason  
   1070 

    1071 

   1072 


